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老老陈陈（（左左））和和老老李李在在田田间间

�□记者 杜林波

日前 ，市委组织部下发关于开
展向全国 “人民满意的公务员 ”王
瑞霞同志学习活动的通知，我市广
大党员干部通过学习王瑞霞的先

进事迹，一致表示，要向先进学习，
争做让党放心、让群众满意的公务
员，为周口经济社会高质量跨越发
展贡献力量。

“人民满意”不是喊出来的，而是
爱岗敬业，脚踏实地、实实在在地干
出来的。 项城市委副书记张晓伟表
示，事不避难、义不逃责，作为一名人
民的公务员，要敢于挑最重的担子、
啃最硬的骨头、下最细的功夫，从点
滴处入手、从具体事做起，往实处做、
深处做、细处做，在平凡的岗位上做
出不平凡的业绩， 用自己的辛苦指

数换取百姓的幸福指数。
“人民满意” 是对公务员的最高

褒奖，是每个公务员应秉承的价值追
求。 市妇联副主席孙媛媛表示，在今
后的工作中， 她将以王瑞霞为榜样，
学习她担当尽责、苦干实干的务实作
风和心系群众、 践行宗旨的为民情
怀，踏踏实实为群众办实事、解难事、
做好事，做群众的知心人、贴心人。

以勤为径 ，奋发笃行 。 淮阳区
副区长、刘振屯乡党委书记夏逢源
表示 ，要向王瑞霞学习 ，真正扑下
身子 ，坚持用脚步丈量民意 ，走出
办公室 ，走进广袤田野 ，从最困难
的群众入手、 最突出的问题抓起 、
最现实的利益出发，用心用情用力
解决好群众的急难愁盼问题 ，用实
际行动增强人民群众的幸福感 、获
得感和安全感。

榜样是旗帜，代表着方向；榜样
是资源，代表着力量。 市住房公积金
中心副主任刘春丽讲道， 王瑞霞用
实际行动把服务人民作为一切工作

的出发点和落脚点， 把关心群众疾
苦、回应群众诉求、群众满意认可作
为一以贯之的追求，值得自己学习，
她将充分发挥住房公积金制度在服

务大局、 支持发展和保障民生中的
作用， 以优异的工作成绩迎接党的
二十大胜利召开。

让人民满意， 根本在于践行宗
旨、竭诚为民。 市人社局人才交流中
心主任李志表示，将始终牢记自己的
身份，以群众为师，与群众交心，带着
感情踏进泥土里，多听听群众的“土
言俚语”，多与群众唠唠“家长里短”，
着力解决群众的实际困难，用担当作
为、真抓实干，诠释做人民公仆、为人

民服务、 让人民满意的思想境界、价
值追求和时代风采。

江山就是人民，人民就是江山。
共青团鹿邑县委书记李子佩表示 ，
王瑞霞是长期同人民群众想在一

起，干在一起，用心用情解决基层群
众急难愁盼问题的典范。 身为一名
共青团干部，要见贤思齐、对标“模
范”，心系百姓、感悟“模范”，真抓实
干、争当“模范”，牢固树立以人民为
中心的发展思想，多为群众办实事、
办好事， 用实际行动践行为民的初
心和使命。

新时代是奋斗者的时代， 为人
民幸福而奋斗是最大幸福。 大家一
致表示， 将继续立足本职， 真抓实
干， 用心用情用力解决群众急难愁
盼问题， 以忠诚干净担当的行动书
写人民满意的时代答卷。 ②16

“九一八”，我市防空警报试鸣
本报讯（记者 何晴）9月 18日上

午 10 时， 周口市人民防空办公室按
照全省统一安排部署，120 台防空警
报器准时同步鸣响，警报声顿时响彻
城市上空， 以警醒广大市民牢记历
史、勿忘国耻，熟悉了解防空警报信
号规则，进一步增强国防观念和防空
防灾意识。

本次防空警报按照 “预先警报”
“空袭警报”“解除警报” 的顺序警醒
鸣放，每种警报间隔 5 分钟，整个警
报鸣放过程历时 31 分钟。

为确保本次警报试鸣的顺利

实施 ，市人民防空办公室提前对防

空警报系统设备进行全面维修 、保
养 、测试 ，新增设 18 台人民防空警
报器 ；提前通过媒体 、网站等渠道 ，
向社会宣传防空警报试鸣时间 、防
空警报信号种类 、 鸣放公告事项
等 ；提前举办 “进机关 、进社区 、进
学校 、进企业 、进网络 ”等形式多样
的人防宣传活动 ；试鸣当日 ，还派
出 2 辆装载移动警报器的机动车
辆进入密集人群场所同步补充播

报警报信号。
本次警报试鸣期间，全市广大市

民工作、学习和生活照常进行，市中
心城区所有警报器状态良好。 ②15
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做好重点人员重点场所排查
本报讯 （记者 牛思光） 9 月 16

日，副市长马明超先后到周口客运中
心站、周口火车站、高铁周口东站查
看疫情防控工作。 马明超要求，要筑
牢“外防输入 ”防线 ，科学规范布置
防控力量，做好重点人员排查、重点
场所排查和人员扫码登记工作。

在周口火车站， 马明超详细查
看火车站出站口防控措施布置情

况， 向火车站工作人员了解每日客
流状况，旅客出站分流流程，要求始
终保持高度警惕， 持续做好车站疫
情防控工作。

在高铁周口东站，查看进站口疫
情防控工作后，马明超仔细了解车站

车次运行、平时客流和节假日客流变
化情况，着重查看出站口旅客疫情防
控工作。 马明超要求要快速区分省
内外旅客，落实“落地即检”，即检即
走政策， 运用科学方法避免出站旅
客聚集。

马明超强调，国庆节即将到来，周
口市“外防输入”压力依然较大，要持
续从严做好各车站疫情防控工作，坚
决守牢“外防输入”防线；各车站疫情
防控点要加派人员， 合理布置疫情防
控措施，避免车站出现人员聚集；做好
在核酸检测点佩戴口罩和“一米线”工
作细节，做好重点人员排查、重点场所
排查和人员扫码登记工作。 ②2

推动贾鲁河治理取得实效
������本报讯 （见习记者 田亚楠）9 月
15 日上午， 市政协副主席李锡勇深
入贾鲁河部分河段，实地调研贾鲁河
综合治理工作。

李锡勇实地查看贾鲁河综合治

理工程施工进度，详细了解项目工程
情况、新建桥梁情况及两岸居民居住
情况，并就施工过程中遇到的问题现
场协调解决。

李锡勇指出， 要提高思想认识，
真正认识到做好贾鲁河综合治理工

作有助于进一步提升城市环境质量、
群众生活质量和经济社会发展质量。
要加快工程进度， 抢抓当前有利时
机，制定时间表、路线图，倒排工期，
加快河岸游路、河道治理和绿岸建设
等工作，确保实现河通、水清、岸绿的

目标。要坚持安全第一、群众至上，主
动做好河道两侧拆迁工作，及时将群
众从有安全隐患的房屋内转移。各有
关部门要配合做好河道施工设计方

案优化，齐心协力抓好贾鲁河综合治
理工程。

李锡勇要求， 要进一步制订细
化治理方案，按照分步实施、部门联
动的原则， 落实工作责任和牵头部
门，下决心、花大力气抓好贾鲁河综
合治理工作，确保取得扎实成效。 要
及时关注民生， 保障河道周边群众
利益，着力营造群众共同关心、支持
和参与贾鲁河综合治理的良好氛

围， 推动形成贾鲁河治理保护整体
合力， 以工作实效提升群众获得感
幸福感。 ②15

市政协开展委员读书活动
本报讯 （记者 苑美丽） 秋风送

爽，荷花飘香 ，9 月 15 日 ，市政协在
淮阳区开展“清风荷韵·书香政协”委
员读书活动。省政协委员联络委副主
任姚励红、省政协委员联络委二级调
研员胡国勇， 市政协副主席杨■、闫
淑娟，市政协秘书长程维峥，市政协
党组成员王毅及县（市、区）政协有关
负责同志参加。

“坚持和弘扬‘和合文化 ’对国
家而言，有利于社会稳定、长治久安”
“矛盾是普遍存在的， 又是对立统一
的”……在读书交流分享环节，市、县
（市 、区 ）两级政协委员分享了和合
故事、廉政故事、伟人革命事迹等，县
（市、区）政协主席就本单位读书活动
开展情况和亮点一一作了发言。

在随后的经典诵读环节， 周口
市、 淮阳区政协委员诵读了 《寒窑
赋》《清廉赋》《诫子书》等经典篇目。
在场政协委员齐声诵读 《爱莲说 》
《陋室铭 》《石灰吟 》等古诗文 ，书声
琅琅，沁润心灵。

活动结束后，大家纷纷表示，委
员读书活动是创建“学习型”政协组
织的重要途径 ，是建设 “书香政协 ”
的重要举措。作为一名政协委员，要
厚植书香底蕴，做到学以致用，以更
加饱满的政治热情、 更加强烈的责
任担当、更加扎实的工作作风，广泛
凝聚人心、务实建言献策，努力为加
快周口国家区域中心港口城市建设

作出新的更大贡献， 以实际行动迎
接党的二十大胜利召开。 ①6

开展廉政谈话筑牢自律防线
驻市委宣传部纪检监察组

本报讯 （记者 李瑞才 通讯员

李元喆）连日来，市纪委监委驻市委
宣传部纪检监察组分批对市委宣传

部机关、 市委网络安全和信息化委
员会办公室、周口报业传媒集团、市
社会科学界联合会、 市文学艺术界
联合会等归口监督单位“一把手”和
领导班子成员以及各科室和二级单

位主要负责同志， 围绕廉洁过节要
求进行了廉政提醒谈心谈话， 念好
“紧箍咒”，打好“预防针”，确保节日
期间风清气正。

根据 《关于规范化开展谈心谈
话的通知 》精神 ，市纪委监委驻市

委宣传部纪检监察组围绕当前分

管工作重点 、当前分管工作的廉政
风险点 、一岗双责履行情况 、预防
化解廉政风险的举措 、对单位党风
廉政建设工作的意见建议 、当前负
责工作开展 、 建议和要求等方面 ，
与谈话对象采用 “一对一 、面对面 ”
形式展开 ，提醒党员干部自觉筑牢
廉洁自律防线。

参加谈心谈话的领导干部们一

致表示，要讲廉洁、作表率，严格落实
中央八项规定精神，时刻绷紧廉洁自
律弦， 树立单位及个人的良好形象，
度过一个清正廉洁的节日。 ②16

全省乡村振兴干部培训省级示范班举行
������（上接第一版）

培训班以视频形式开展， 省委
农村工作领导小组有关成员单位负

责同志在省主会场参加培训， 各省
辖市 、济源示范区 、航空港区党委 、
政府负责同志 ，各县 （市 、区 ）党委 、

政府负责同志及市、 县两级农村工
作领导小组全体成员在分会场参加

培训。
市委副书记、 政法委书记岳文

华，副市长吴兵，市政协副主席李锡
勇在周口分会场参加会议。 ②16

�������日前，市委组织部下发《关于开展向全国“人民满意的公务员”王瑞霞同志学习活动的通知》，本报自今日起开设《做人民公
仆 为人民服务 让人民满意》专栏，陆续刊发全市各单位开展学习活动的实际情况，引导全市广大公务员向先进学习、向榜样看
齐，自觉做人民公仆，为人民服务，让人民满意，以一往无前的奋斗姿态和永不懈怠的精神状态，奋力书写无愧于党、无愧于人
民、无愧于时代的优异答卷，以优异成绩迎接党的二十大胜利召开。

加强全民国防教育

�������9 月 17 日是我国第 22 个全民国
防教育日，当天项城市组织开展以“喜
迎二十大、共筑强军梦”为主题的全民
国防教育活动。 此次活动走进社区、学
校，开设生动活泼的军事体验课，对群
众、 学生进行国防教育和爱国主义教
育，收到良好效果。
记者 陈永团 通讯员 段向阳 位海燕 摄

汲取榜样力量 夯实为民情怀
———全国“人民满意的公务员”王瑞霞事迹在我市引起热烈反响

“黄金粮”丰产记

������ “40、41、42……”9 月 14 日上午，
老陈和老李顶着刺眼的烈日， 半眯着
眼，不厌其烦地掰着一颗玉米，一粒一
粒仔细数着玉米穗上的籽粒。数完，老
李用手机上的计算器算出了总数：一
行 42粒，乘以 18行，等于 756粒！

一个玉米穗上结了 756 个玉米粒
意味着什么？ 老李用专业术语给老陈
解释了半天， 结论就是他的玉米亩产
能达到 850 多公斤。 老陈听到这个产
量连连点头，喜上眉梢。

老陈和老李都是西华县人， 前者
叫陈厂，是该县农场的一名职工、家庭
农场的农场主，后者叫李新泽，是该县
农科所副所长、副研究员，长期从事玉
米试验示范工作。

“老陈可是种田的老把式了，30
多年都在和土地打交道！ ”老李说，老
陈很有想法， 国家提倡发展家庭农场
之初，他就流转了 100 亩土地，专业种
植小麦、玉米等粮食作物，技术一年比
一年精、产量一年比一年高。

“亩产 850.63 公斤！ ”9月 9日，省
“四优四化”科技支撑行动计划粮食生
产提质增效专项玉米专题现场观摩会

在西华县召开， 省农科院组织专家对
老陈种植的玉米新品种“郑单 819”百
亩示范方进行实地测产， 结果出乎大
家的意料。

对于这个产量，老陈不是不信，而
是有点不敢相信 ：“今年天气高温干
旱，病虫害也多，怎么比去年的产量还
高出百十斤呢？ ”

随着记者与老陈的深入交谈，这
个疑问从中找到了答案。

“以前农民种田很随意，种子是往
年自家地里收成后挑选的， 到了时节
把种子播到田里，除除草、施施肥，就
等着收获了。”老陈说，“如今可大不一
样了， 每个环节都是在专家指导下进
行的。 ”

老陈所说的专家来自河南省农业

科学院。 2017年， 该院牵头组织全省
50多家农业科研单位， 启动实施了河

南省“四优四化”科技支撑行动计划。
今年，河南省“四优四化”科技支撑

行动计划粮食生产提质增效专项优质

玉米绿色高效生产示范项目，在西华县
农场、址坊镇、逍遥镇等乡镇场建立千
亩示范方 1 个、百亩示范方 4 个，种植
优质高产抗灾玉米新品种， 示范推广
“郑单 819”“郑单 6122”等玉米新品种。

老陈的百亩家庭农场就在这批优

质玉米绿色高效生产示范项目中。 按
照计划， 他的家庭农场被列为百亩示
范方， 分别种植了 “郑单 819”“郑单
6122”两个玉米新品种。

6 月初以来， 西华县一直持续高
温干旱， 老陈采纳了专家的意见，“咱
得相信科学，听了专家的话，我当即决
定试种这种新品种。 ”老陈说。

老陈的家庭农场被列为示范方后，
得到了专家 “保姆式” 的呵护。 6月 8
日，示范方开始播种玉米，省里几位专
家赶到老陈的田地，手把手指导播种。

为了缓解墒情， 按照专家的指导

意见，老陈采取“种肥一体”的精播方
式，选择标准的农业机械，把种子、肥
料同时播入土壤，适当增加播种密度，
严把机械作业质量，不缺行不漏播。

“专家说，边播种边灌溉，能有效
保墒保苗。”老陈对专家的指导记忆犹
新，他欣喜地说：“效果立竿见影，我家
的玉米在苗期就展现出了优势， 苗齐
苗壮，长势喜人。 ”

“这地下铺的都是水管，一头连着机
井，谁家要浇地，把喷灌设备往上一接，
遥控器一按，水就出来了，方便得很！ ”老
陈把记者带到地头，指着地上说。

近年来， 西华县大力实施高标准
农田建设， 大幅提高当地农业现代化
水平，通过实施灌溉和排水工程、田间
道路工程、土壤改良与培肥工程等，提
高水土资源利用效率， 切实增强农田
防灾抗灾能力， 扛稳粮食安全生产责
任， 为农民粮食增产增收提供了基本
保障。

国家实施的 “藏粮于地、 藏粮于
技”战略，老陈是受益者之一。 从 6 月
初播种玉米至今， 西华只有一次有效
降雨， 面对高温热害， 老陈却不急不
躁，因为有了专家的技术指导，他心里
有底。

“啥时候浇、浇到啥程度，专家讲得
清清楚楚。 ”老陈说，关键时期，专家及
时出现在他的田间地头，指导实施人工
灌溉，为玉米丰产打下了坚实基础。

而今， 无人机飞防技术的广泛应
用， 破解了以前农民为后期玉米打药
“够不着” 的难题。 “两分钟飞防一亩
地，一亩地连农药才十来块钱的费用，
省时省钱， 你只管在地头扫码付款就
行，非常方便。 ”老陈感叹现代科技的
发展速度。

再过几天， 我市就要迎来玉米大
面积收获的季节。 老陈再次走进玉米
地，随手剥开一个被省里专家誉为“黄
金粮”的玉米穗，颗颗籽粒饱满、色泽
金黄。 经历了播种至苗期高温干旱、花
期严重高温热害、 中期病害等多重影
响，老陈的百亩玉米顶着“烤”验，高产
在望。

“科学种田大有奔头！ ”望着即将
丰收的百亩玉米， 老陈的一句话道出
了他种粮的秘诀。 ③6

������一个玉米穗上结了 756 个玉米粒意味着什么？意味着老陈种的玉米丰收在望，
意味着科学种田大有奔头！
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